

## ABSTRAK

### **Budiawan Reza Utama: *Konsep dan Praktik keagamaan dalam menciptakan kerukunan umat beragama***

Masyarakat Kampung Adat Ciptagelar merupakan masyarakat yang masih memelihara dan menjaga warisan budaya serta adat para leluhurnya. Kampung adat ini memiliki sejumlah keunikan dan kearifan lokal yang tidak dapat ditemukan pada kampung adat manapun yang tersebar di Jawa Barat. Kondisi demikian merupakan aset kekayaan budaya di Jawa Barat, terutama Suku Sunda. Dilihat dari sistem religi atau kepercayaannya, mereka menganut agama Islam, tetapi dalam tata laksana praktik keagamaannya berbeda. Dalam menjalankan ibadahnya sesuai dengan apa yang telah diajarkan nenek moyang, melalui perantara sang Abah sebagai pemimpin kampung tersebut.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui konsep dan praktik keagamaan kampung adat. Hal lain, juga untuk mengetahui tata laksana konsep dan praktik keagamaan dalam menciptakan kerukunan umat beragama. Adapun kegunaan penelitian ini dimaksudkan untuk mengembangkan ilmu *Studi Masyarakat Lokal*.

Penelitian ini menggunakan teori Joachim Wach tentang perilaku keberagaman yang mencakup tiga hal, yaitu: Pemikiran atau Doktrin, Ritual Upacara Keagamaan, dan Kelembagaan. Karena agama merupakan suatu kajian yang mengutarakan akibat munculnya dari berbagai analisis yang bermacam-macam mengenai suatu peran agama dalam berbagai kehidupan. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif, karena penulis langsung terjun ke lapangan untuk memperoleh data yang lebih pas dan akurat serta untuk mendapatkan data yang objektif. Penelitian ini juga menggunakan metode penelitian *grounded-research* (gabungan antara lapangan dan kepustakaan) dengan pendekatan antropologi-budaya.

Hasil dari penelitian menunjukkan, bahwa konsep dan praktik keagamaan Kampung Adat Ciptagelar memiliki nilai-nilai kebersamaan dan nilai gotong-royong, sehingga menciptakan kerukunan antar umat beragama dengan menggunakan konsep *saadat, sahaluan, saluyuan, saarah, satujuan* (harus selahir dan harus sebatin tidak bertengkar satu sama lain).

***Kata Kunci:*** Ciptagelar, Konsep, Praktik Keagamaan